

Venezuela activó acción militar por arribo de buque a Guyana (+ X)



Venezuela consideró de “extremadamente grave” la presencia de la nave militar británica.

Caracas, 28 dic (RHC) El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ordenó este jueves la activación de la Acción Conjunta Militar General “Domingo Sifontes” como medida de defensa ante el arribo de un buque británico a la costa de Guyana.

En un acto de salutación a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana en Fuerte Tiuna, el jefe de Estado manifestó que su país tiene derecho a defenderse, a la tranquilidad y la paz, y afirmó que no aceptarán provocaciones ni amenazas "de nada ni de nadie".

La acción de carácter defensivo fue desplegada sobre el Caribe oriental de Venezuela, en su fachada atlántica, y responde a la "provocación y amenaza" del Reino Unido contra la paz y la soberanía de la nación sudamericana, apuntó.

Maduro recordó la reunión celebrada el 14 de diciembre en San Vicente y las Granadinas entre él y su par guyanés, Irfaan Ali, de la cual emanó un documento para la canalización, debate y análisis de los derechos históricos sobre el territorio Esequibo ante instancias de la Celac y el Caricom.

Subrayó que "creemos en la diplomacia, en el diálogo, en la paz", pero advirtió que "nadie debe amenazar ni meterse con Venezuela».

Somos hombres de paz, somos pueblo de paz, pero somos unos guerreros y esta amenaza es "inaceptable para cualquier país soberano" de América del Sur, de América Latina, del Caribe", enfatizó.

Remarcó que resulta inaceptable la amenaza del "putrefacto eximperio del Reino Unido, no la aceptamos".

Un comunicado del Ministerio para Relaciones Exteriores rechazó este jueves, de manera categórica, la llegada a las costas de Guyana del buque HMS Trent de la Armada Británica.

Esta acción se convierte en un "acto de provocación hostil y una violación a la reciente Declaración de Argyle", asumida como una hoja de ruta para abordar la controversia territorial por la Guayana Esequiba entre Caracas y Georgetown, indicó.

La nota consideró la presencia de la nave militar de "extremadamente grave", ya que viene acompañada de declaraciones de voceros políticos y militares, de "quien fungió como despojador" de la Guayana Esequiba, el cual insiste en inmiscuirse en dicha controversia.

He ordenado la activación de la "Acción Conjunta Militar General Domingo Sifontes" de toda la Fuerza Armada Nacional Bolivariana sobre el Caribe oriental de Venezuela y la Fachada Atlántica, como respuesta a la amenaza y provocación de parte del Reino Unido contra la Paz y la... pic.twitter.com/s8NuPNouUR

— Nicolás Maduro (@NicolasMaduro) [December 28, 2023](#)

Estas declaraciones han estado igualmente sincronizadas con acciones del Comando Sur de Estados Unidos, lo que se convierte, a todas luces, en una "amenaza directa a la paz y la estabilidad de la región", señaló.

El texto instó a las autoridades de Guyana a tomar "acciones inmediatas" para el retiro del buque HMS Trent, y abstenerse de seguir involucrando potencias militares en la controversia territorial.

Advirtió a los miembros de la Comunidad del Caribe (Caricom) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que estas acciones "son contrarias al espíritu de paz y entendimiento", con los cuales acudimos a la convocatoria del 14 de diciembre en San Vicente y las Granadinas. (Fuente:[PL](#))



Radio Habana Cuba